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国际·体育

新华社北京 8 月 28 日电综合新华社驻
外记者报道：中共中央总书记、国家主席、中
央军委主席习近平 27 日在北京出席推进“一
带一路”建设工作 5 周年座谈会并发表重要
讲话，强调共建“一带一路”顺应了全球治理
体系变革的内在要求，彰显了同舟共济、权责
共担的命运共同体意识，为完善全球治理体
系变革提供了新思路新方案。

习近平的重要讲话，在长期关注“一带一
路”建设的海外专家学者中激起热烈回响。他
们认为，这一重要讲话表明，中国坚持走各国
共同繁荣发展的道路，致力于完善全球治理
体系。

“‘一带一路’是最具国际视野和全球意义
的倡议之一，短短 5 年里就取得巨大成就，证
明了这一倡议符合中国和沿线国家共同利
益，许多国家将‘一带一路’作为促进本国经济
发展的新动能。”西班牙智库加利西亚国际关
系研究院院长、西班牙中国政策观察中心主
任胡里奥·里奥斯说。

法国巴黎第八大学中国问题专家皮埃
尔·皮卡尔看到，5 年来，“一带一路”为世界
带来新的增长机遇，从东南亚到中亚再到北

非，很多国家的发展都受益于这一倡议。
在坦桑尼亚姆宗贝大学经济学教授恩

戈维看来，“一带一路”为非洲提供了发展新
机遇，同时也为坦桑尼亚这样正谋求实现
工业化的国家提供了学习发展经验的机
会。

俄罗斯科学院世界经济与国际关系研
究所中国经济政治部主任谢尔盖·卢科宁
表示，在不少中亚国家，如果没有“一带一
路”，这些国家就没有足够资源进行他们迫
切需要的基础设施建设。

习近平在讲话中指出，共建“一带一路”
不仅是经济合作，而且是完善全球发展模
式和全球治理、推进经济全球化健康发展
的重要途径。

德国柏林自由大学中国问题专家贝特
霍尔德·库恩就此评论说，“一带一路”是开
放的倡议，具有全球性视野。在单边主义甚
嚣尘上的当下，中国坚持与“一带一路”沿线
国家开展合作，倡导开放，这对整个国际社会
和全球治理体系而言，非常难得且非常重要。

“‘一带一路’坚持‘共商共建共享’原则，同
时坚持政府与市场相结合，建立更具代表性、

包容性、开放性和公正性的全球治理体系，是
新型的全球化。”印度智库观察家研究基金会
(孟买)前主席库尔卡尼说。

巴西中国问题研究所所长罗尼·林斯认
为，“一带一路”有助于提高各国对国际合作
的参与度，优化全球政治经济秩序。

习近平强调，共建“一带一路”是经济合
作倡议，不是搞地缘政治联盟或军事同盟；是
开放包容进程，不是要关起门来搞小圈子或
者“中国俱乐部”。

“‘一带一路’已在实践中证明，它对所有
国家地区开放，绝非‘排外俱乐部’或政治束
缚。”塞尔维亚资深外交官日瓦丁·约万诺维
奇说，与排外和保护主义相反，“一带一路”不
仅要实现地理上的互联互通，还要实现人文
上的相知相通，这保证它在未来能得到成功
实施。

阿根廷亚洲问题专家塞西莉亚·佩拉尔
塔指出，“一带一路”具有很强的包容性，无论
是中国周边国家还是拉美，只要有共同发展
的意愿都能参与其中，而且不局限于经贸领
域，这为希望参与其中的国家提供了更多选
择。

突尼斯资深媒体人贾斯米·若迈认
为，“一带一路”使各方资源及优势互补互
通，各方都能从中受益，而且不是政治联
盟，体现了中国推动构建人类命运共同体
的思路。

法国国际问题专家戴维·戈塞(中文
名高大伟)说，有人将“一带一路”视为威
胁，“但对大多数欧洲人而言，这是让我们
共同参与建设繁荣与和平的新丝绸之路
的历史机遇”。

埃及苏伊士运河大学孔子学院院长哈
桑·拉杰卜说，与处处要“自己优先”的国家
不同，中国正通过“一带一路”完善国际秩
序。“我希望倡导共赢的‘一带一路’成功。”

缅甸战略与国际问题研究所秘书长
吴钦貌林说，习近平的重要讲话让更多人
深入了解“一带一路”。“‘一带一路’以新思
路新方案完善全球治理体系，同时突显出
在全球化经济发展道路上，各国齐心协
力、共同参与的重要性。”

(参与记者：郭求达、韩冰、应强、刘锴、
李斯博、王晨笛、任珂、赵旭、张启畅、王慧
娟、倪瑞捷、李碧念、庄北宁)

倡导共同繁荣发展 完善全球治理体系
海外专家学者积极评价习近平在推进“一带一路”建设工作 5 周年座谈会上的重要讲话

新华社北京 8 月 28 日电(记者孙奕)
多名中国学者 27 日在北京表示，中美之间
共同利益远远超过分歧，通过对话处理贸
易摩擦是解决问题的正确途径。

“共同遵守规则对双方来说都有好
处。”对外经济贸易大学教授崔凡认为，中
美已深深融入全球价值链，双方形成了互
利互惠的贸易关系。世贸组织各成员应充
分磋商和对话，健全完善现有多边贸易体
制。

近几个月以来，美国政府频繁挥舞贸
易保护主义大棒，继宣布对进口钢铝产品
和约 500 亿美元中国商品加征关税后，又
威胁对约 2000 亿美元中国商品加征关税。

专家分析，国际产业链的中间产品
在中美贸易往来中占比较大。对中间产
品加税，影响产业链下游接单，戕害整
个价值链的形成。中美价值链相互依
存，背后涉及复杂的供给链 、资金链。所
谓的贸易不平衡，不是靠简单限制具体
商品的出口就能解决的。

“苹果公司之所以盈利状况好，是因
为跟很多厂商建立了信任关系和稳定的
供应链。建造一架大型客机需 250 万个
零部件，没有哪个国家能单独完成。”中
国社会科学院学部委员余永定说，产业
链的正常运作需要各方遵守规则、严守
信用，进行合作。

近日，美国贸易代表办公室举行的拟
针对 2000 亿美元中国输美产品加征关税
的系列听证会，已成为相关业界代表的“吐
槽大会”，多数代表反对将本行业或企业纳
入加征关税清单。

“我们不要低估中美关系发展的历史
韧性。什么是历史发展的真正动力，并非由
美方少数政客来判断。”中国社会科学院美
国研究所所长吴白乙说，中美相互依存程
度已不仅局限在商品贸易，双方在产品价
值链分工上已形成了高度契合的局面，“打
打闹闹是很难持续下去的”。

1979 年中美两国建交之初，双边贸易
额只有 25 亿美元，2017 年达到了 5800 亿
美元。中美经贸关系走过几十年风雨，已成
为双边关系的压舱石。

中国社会科学院财经战略研究院研究
员赵瑾说，中美作为世界前两大经济体，文
化背景和发展阶段不同，都处在融入全球
化的过程中，发生贸易摩擦不可避免，但应
通过对话来管控或解决问题。
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新华社雅加达 8 月 28 日电(记者夏亮、
周欣)时隔八年再战亚运会，妈妈选手蒋文文
/蒋婷婷在雅加达的碧波中上演王者归来。在
28 日结束的花游双人项目自由自选比赛中，
姐妹俩再获第一，从而以 186 . 5101 分的总
成绩夺冠，第三次摘得亚运会双人冠军，同时
以 6 金成为亚运会历史上最多金的花游选
手，也是最年长的花游冠军。

27 日的双人技术自选比赛中，两人在
《弗拉明戈》激情奔放的节奏中，动作刚柔并
济，展现了热情的弗拉明戈舞，最终得分
92 . 4101 分，占据榜首。

28 日是双人自由自选比赛。倒数第二
位出场的姐妹俩以《天鹅》作为表现主题，
开场连续两个托举之后，是幅度很大的鱼
跃，动作紧凑又表达了音乐情绪，同时将她
们身体姿态的优势展现得淋漓尽致。本场
比赛得分 9 4 . 1 0 分，最终两项相加合计
186 . 5101 分，顺利摘金，日本队和哈萨克斯
坦队分获亚军和季军。

“拿到冠军是对我们俩表现的肯定，我们
最大的对手是自己。比赛中能表现出我们这
几个月训练的成果，就是最大的收获。从国家
队领导到教练都对我们特别照顾，因为我们
的年龄大了，而且有孩子，对我们训练和管理
都非常人性化，在这个集体里我们感到很幸
福。”虽然这是姐妹俩当了妈妈之后首次参加
国际性综合大赛，但她们表示，并没有给自己
太大压力，而是享受比赛。

在 2006 年多哈亚运会和 2010 年广州亚
运会上，姐妹俩除了拿到双人和集体各两项
冠军之外，还有一枚自由组合的金牌。在拿到
雅加达双人项目金牌后，姐妹俩也超越孙文
雁和日本选手立花美哉，成为亚运会史上最
多金的花游选手。

王者归来！蒋文文/蒋婷婷摘得亚运第六金

▲图为 8 月 28 日，蒋文文（右）/蒋婷婷在第 18 届亚运会花样游泳女子双人决赛夺冠后合影庆祝。她们以 186 . 5101 分的总成绩夺
冠。 新华社记者李响摄

（上接 1 版）

美企倚重“中国制造”

蜜橘罐头生产商代表保罗·科尔斯发言时，举起了自己特意
带来的罐头。他要求政府在加税清单上去掉这一产品。“这些来
自中国的蜜橘罐头让美国家庭的美食选择更丰富了，而我们并
没有生产该食品的原材料——— 温州蜜橘。另外，加工罐头还需要
大量设备和人力，美国本土没有厂家愿意干。”

一名政府官员询问能否用桃子、梨等替代中国产蜜橘时，科
尔斯直接回答：“蜜橘罐头是美国孩子的最爱！”

听证会上美国各政府部门的官员问，为什么不调整产业链，
寻找替代中国的方案？企业家和行业代表们则摆事实、讲道理，
说明那些替代方案都不实际，还会伤害美国自身利益。

生产行车记录仪的雪松电子公司副总裁马克·卡恩斯说，公
司难以将供应链转移出中国，因为很难找到工人水平和技术能
力相当的新选择，更不要说回到美国。“如果加征关税，受益的只
是我们在韩国和日本的竞争对手。”

和卡恩斯想法类似的，还有来自机电、机械、半导体、箱包等
各个行业的代表。从他们口中听到的都是：中国产能充足、中国
制造业经验丰富、中国配套成熟、中国厂商和我们是老朋友……
发言者还警告说，如果加征关税，美国产品就要涨价，企业经营
就会面临困难，工作机会也会随之减少。

美国化学委员会国际贸易主管爱德华·布日特瓦说：“对企
业来说，改变供应链绝不是那么简单的事。我们用最强烈的态度
重申，政府做事要负责任！”代表美国信息技术企业的内奥米·威
尔逊还抱怨说，如果企业都在为重建供应链忙得焦头烂额，谁还
有精力去搞创新。

行业人士指出，随着经济全球化的发展，世界上很多产品的
制造已经深度依赖全球协作。政治干扰很可能对企业造成致命
打击，严重冲击经济。

长期研究中美经贸关系的学者黄育川认为，由于制造工厂
和劳动力资源充足、生产成本较低，再加上市场竞争激烈、协作
高效，中国已经成为亚洲乃至全球生产网络的重要节点，美国很
多行业企业高度依赖“中国制造”也是基于这些原因。这是市场
和商业的自主选择。

中美经贸“正本清源”

“我们政府是在玩政治游戏。”听证会期间美国旅行包生产商
罗斯·毕晓普这样对记者说。他曾和东南亚国家工厂接触，也曾尝
试在美国生产，但后来发现还是和中国厂商合作“性价比最高”。

过去一周的听证会上，数百名“陈情”的公司和行业代表要求
政府慎重决策，充分考虑美国消费者和企业利益。大家都知道，听
证会是美国政府加征关税前的例行流程，其目的是听询民意、为
各方提供发表意见的渠道。但在此前围绕 500 亿美元中国商品加
征关税举行的两轮听证会上，压倒性的反对之声最终未能改变美
国政府的征税决定。有媒体因此嘲讽说“你无法叫醒装睡的人”。

不过，此次听证会上代表们的发言还是让人们对中美经贸
关系互利共赢的实质有了更清晰的认识，一些模糊的问题也得
到了澄清。

例如在知识产权保护方面，即便是美国科技企业也不赞同政
府借此为名挥舞“关税大棒”。著名电脑周边设备制造商罗技公司
代表马克·坎齐在听证会上说，罗技在中国有自己的工厂，知识产
权从未遭到过侵犯，也没有碰到强制要求转让技术的情况。“与其
他国家相比，罗技在华全资公司的知识产权得到了更好的保护。”

听证会上，“中国制造”广受美国业界好评，“产品质量好”
“制造工艺成熟”是代表们发言中的常用词。一名美国官员在翻
看一家美国家具商提供的材料时，不由夸奖了一番这家公司在
中国制造的成品家具，逗得现场不少人都笑了。

美国消费者和业界对“中国制造”产品和供应链地位的认
可，从侧面反映出中美经济的互补性与依存度。美中贸易全国委
员会发布的报告显示，“中国制造”帮助美国消费者节省了可观
的生活开支，帮助美国企业实现了更优配置和更多利润，还为美
国经济创造了数百万个就业岗位。

这些，才是中美互利共赢经贸关系的真实写照。
(参与记者：周舟、潘丽君、徐晓蕾)新华社华盛顿 8 月 28 日电

“我们要中国制造，不要加税”

新华社雅加达 8 月 28 日电(记者苏斌、
陆睿)雅加达亚运会羽毛球项目 28 日落幕，
中国队收获 3 金 1 银 2 铜总共 6 枚奖牌。相
比四年前在仁川，国羽尽管仍居奖牌榜第一，
但金牌和奖牌数均有下降，队伍新老交替后
不可避免地要面对优势“缩水”的现实。

本届赛会多个项目上呈现的中日对决不
出意外将延续到 2020 年东京奥运会，原本实
力就处于上游的印度尼西亚此番借助主场优
势表现抢眼，同样是世界羽坛不可忽视的一
支重要力量。

优势“缩水”，国羽有亮点有不足

中国队 3 枚金牌来自男团、女双和混双。

上届决赛遗憾负于韩国的国羽男队此番再度
在决赛中碰上了东道主，石宇奇与谌龙均在
先丢一局的情况下实现逆转，展现强大的抗
压能力，作为第二双打登场的老将刘成/张楠
同样关键时刻不手软，为中国队锁定金牌。

去年世锦赛冠军、一度登顶女双世界第
一的陈清晨/贾一凡今年此前表现不佳，但二
人在雅加达用冠军重拾信心。其中半决赛与
决赛，“凡尘组合”相继战胜目前世界排名前
两位的日本组合福岛由纪/广田彩花和松友
美佐纪/高桥礼华，让这枚金牌含金量十足。
今年世锦赛国羽女双 14 连冠纪录被终结，夺
冠的正是日本组合，这一优势项目承受的压
力，如今随着陈清晨/贾一凡夺冠，也暂时得
到缓解。

混双是目前国羽让人比较放心的一个项
目。两对组合排名世界前两位，世锦赛也成功
会师决赛。本届亚运会，在王懿律/黄东萍半
决赛落败后，头号种子郑思维/黄雅琼决赛轻
松胜出，结果也在意料之中。

然而国羽单打项目让人难言满意，双双
无缘四强，男单遭遇自 2002 年釜山亚运会以
来头一遭，女单无人晋级半决赛更是中国代
表团 1974 年开始参加亚运会后就没出现过。

石宇奇与谌龙均负于印尼选手，东道主
的主场优势是原因之一。谌龙赛后直言，自
己“输给了主场呐喊声”。当今男子羽坛竞争
十分激烈，高手间的较量往往只在毫厘之
间，面对场外因素时的心态变化或许能对比
赛进程起主导作用。

女单项目上，“二王一李”时代落幕后，
陈雨菲、何冰娇等小将被推向国际赛场。放
眼世界，该项目上高手环伺，除了西班牙的
奥运冠军马林，其余顶尖选手均来自亚洲，
国际大赛经验相对欠缺的国羽“小花”还在
追赶世界高手的路上。

中日对决，亚运会绝不是终点

国羽男子项目主要面对印尼，女线的

最大对手毫无疑问是日本。无论团体决赛，
还是单、双打，中日两队数次对决互有胜
负，对话也将延续到两年后的东京奥运会。

国羽女团无缘六连冠，尽管年轻队员拼
出了精气神，但在领队张军看来，“要看到与
日本队在技术熟练程度和能力对抗上有差
距，会潜心苦练，尽快追上，总结和吸收日本
队好的东西和她们超过中国队的地方。”

团体决赛的较量又延续到之后的单项
赛，两场单打国羽队员均成为失利方。何冰
娇再次不敌奥原希望，而团体决赛里获胜
的陈雨菲也没能顶住山口茜的攻势，国羽
女单遭遇“破天荒”的尴尬出局。

然而国羽不应因新老交替后的必然阵
痛丢失信心。何冰娇曾在世锦赛上终结世界
第一戴资颖的连胜纪录，这无疑给低谷期中

的国羽女单注入“强心剂”。陈雨菲就认为，
现在国羽女队正越来越接近日本女队的水
平，主要看临场发挥和心态，都有机会。

女双赛场上，陈清晨/贾一凡用对阵
两对日本组合的胜利及时为国羽找回信
心。展望东京奥运周期的中日女双对决，
“凡尘组合”表示，与日本队确实存在一定差
距，对手的整体实力和集团优势更强，但国
羽队员拼劲方面更胜一筹，希望整个女双
组都能起来，形成集团优势与日本队抗衡。

“魔鬼主场”，东道主的加成因素

东道主印尼在羽毛球奖牌榜上位列中
国队身后，男子项目表现强势的他们共赢
得 2 金 2 银 4 铜，男双更是包揽冠、亚军。

羽毛球是印尼的“国球”，能容纳七千
人的史纳延体育馆但凡遇到印尼选手参加
的比赛，必是山呼海啸般的呐喊声，“魔鬼
主场”无疑给原本就具备冲冠实力的印尼
选手增添了与任何对手叫板的砝码。

除了石宇奇和谌龙，近来大红大紫的
世锦赛冠军桃田贤斗同样倒在东道主选手
拍下。在长时间超过 100 分贝的封闭场馆
里，每个人的听觉承受巨大冲击，与印尼选
手隔网相对的运动员成为全场数千名观众
的“敌人”，心态难免不起变化，这也是为何
很多运动员赛后被问及最多的问题就是现
场氛围的影响。

20 岁印尼小将克里斯蒂“一黑到底”，
他在夺冠之路上先后击败石宇奇、周天成
等多位好手，体现东道主在男单项目上的
人才储备，双打处于一流水平的印尼在三
个双打项目上至少有一对组合挺进四强。

除中国、印尼和日本外，另一块金牌不
出意外地归属中国台北名将戴资颖，印度、
中国香港和泰国也收获奖牌，四年前位列
羽毛球奖牌榜第三的韩国队此次表现低
迷，没有奖牌进账。

国羽优势“缩水”，中日对决亚运非终点

▲ 8 月 28 日，中国羽毛球选手陈清晨（左）/贾一凡接受专访。当日，刚刚获得第 18 届亚运
会羽毛球女子双打冠军的中国选手陈清晨/贾一凡组合在新华社雅加达亚运会发稿中心接受
了专访。 新华社记者王婧嫱摄
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